
“屋里有暖气没？”“年初一、初二还上班吗？”

卢书记的贴心话很温暖、很感动

“屋里有暖气没？”“年初一、
初二还上班吗？”昨天，气温陡然
下降，然而上午9点30分许，在金
水路派出所交管巡防大队户籍
室，省委书记、省人大常委会主
任卢展工几句贴心的问话，顿时
让值班室暖意融融。当听说过年
期间民警仍要轮流值班时，卢书
记和在场的民警一一握手说：“你
们辛苦了！”

随后，卢书记在派出所走访
的10来分钟，所到之处，脸上那带
有标志性的微笑让民警都很感
动。“他还是那么亲切、平易近人，
和我去年值班时见到的一样，特
别是他说我们公安民警很辛苦，
他能这么理解我们，我们很知足，
就是再累再苦也没什么。”值班民
警赵东方说。

晚报记者 鲁燕/文 周甬/图

▶第三站：金水路派出所

武女士昨天 8点 30分左右就来到了金
水路派出所交管巡防大队户籍室。

她赶个了大早就是想在年前把自己一
直牵挂的户口给解决了，“怕拖到春节后耽
误事不说，总感觉有些不大好”。

武女士说，前段时间家里搬家，东
西放乱了，不知道户口本给丢哪儿了。

“虽然没少下工夫找，但都没找着。前
几天，我路过派出所，问看能不能补办

个户口本，没想到民警一口答应说可
以，下次去时当场就可以办理，要不了
多长时间。”

昨天早上，武女士放下手中的活儿便来
了，“没想到这里的户籍民警，一一核实我们
家庭成员身份信息，盖章啥的，很快就给办
好了”。

卢书记去时，恰好赶上户籍民警给武女
士在新办的户口本上盖章，“办完了没……”

听到卢书记的问话，武女士激动得一下子从
椅子上站了起来，赶紧说：“还差个章，盖好
就完了。”

“真没想到我补办个户口，还能碰到领
导来‘看’我。”武女士高兴地说。

在卢书记听民警介绍郑州警务改革
后，户籍室不仅是简单地给群众办户口，
还负责车辆的检验等，卢书记给予了充分
的肯定。

昨天，金水路派出所值班室是民警赵东
方和常平超两人值班。

两位民警向卢书记介绍，值班室主要负
责接听110指令，负责监听全市的警情，随时
调配其他的警力资源。“特别是我们今年都
配上了新的警务通手机，出现场时，可以随
时固定现场证据，采集现场的个人及车辆信
息，随时随地传输到公安机关内部的情报平

台。”其中一民警不忘补充说，如果是个在逃
人员，他的名字和身份证都可以传出来，马
上可以报警。

“现在的装备都到什么程度了呢？”卢书
记问。

“这是罚款本，罚款本……”当随行
人员指着值班民警腰部佩戴的装置给卢
书记介绍警棍、手铐时，卢书记指着赵

东方装有接处警登记本的公文包幽默地
说道。

此 话 一 出 ，现 场 所 有 的 人 都 开 怀
大笑。

“这是接警本。”民警都笑着给卢书记
“解释”说。

“卢书记说话真是风趣……”赵东方事
后想起卢书记的话还笑个不停。

“去年我来的时候，进行了警务改革，警
务改革一年多了，今年有什么不一样呢？”卢
书记问。

金水路派出所所长黄柏仁介绍说，经
过一年实践，警务改革运转更流畅了，原来
还不太适应，“现在都适应了，交巡警合并，
民警能做到综合执法，一警多能，交警既疏
导交通又管治安，没有警情就巡逻，快速反
应治安防控，经过一年多的培训和磨练，综
合素质大大提高，民警业务更熟练了，各个
警种之间的衔接配合也都更好了，辖区治
安形势也更好。金水路派出所全年命案是

零发案”。
“总的感觉基层警力增强了，民警适应

的面更广了，综合素质也得到了提高。”对
此，卢书记也给予了肯定。

看到值班的两位民警年纪轻轻，都是
“一司”、“二司”时，卢书记也打趣地说：
“这两个民警也可以了，你看看他俩形象
也好……”

在了解了民警的工作性质后，卢书记
说：“不管怎么样，郑州的公安，特别是交警，
还是很辛苦，每次我坐车看看，夏天、冬天都
在路上站着，任务也很繁重。”

同行的副省长、省公安厅厅长秦玉海补
充说，交警的见警率，郑州在全国同类城市
中还是很高的。

卢书记当即表示：“目前郑州这个状况，
有人维持和没人维持是不一样的，有个交警
在那个路口执勤效果肯定不一样。”

同时，卢书记肯定了郑州的市民素质也
在不断提高。

他说，人民群众的素质确实在提高，“看
到红灯，都在那儿等着，包括行人和车，我刚
来的时候，红绿灯也没用，照样在那儿横穿，
现在好多了。”

两位民警谈感受：
“很温暖、很感动”

见到卢书记“很温暖、很感动”，
卢书记离开多时，两位民警回想起
刚才的情景仍忍不住笑了。

值班民警常平超说，他是第一
次这样近距离见到卢书记，“就如电
视上看到的那样，卢书记很亲切，很
平易近人，说话也非常和蔼，一点距
离感都没有”。常平超说，“特别是
卢书记提到我们民警很辛苦，春夏
秋冬风雨无阻时，我很感动。”他觉
得这是自己的工作性质，只要能得
到大家的理解，再苦再累也没什么。

他说，去年这时候他也在值班，
“连续 3 年腊月二十八我都在这儿
值班，初二回老家南阳”。常平超说
这句话，既有对回家的期盼，也有对
常年过节上班的一种淡定。

而对赵东方民警来说，今年他
已是第二次见卢书记了。“今年看到
卢书记，我还是很激动，听卢书记说
话还是很温暖，他对我们公安机关
的工作还是非常了解的。”赵东方
说，他“认识”的卢书记简单概括就
是“幽默、风趣、朴素”。

说到此处，赵东方又想起卢书
记那句“罚款本”的幽默。

和常平超一样，赵东方工作 6
年来，过年期间大多也都在工作岗
位上，“我已经都习惯了，今年初一
上午回家过年，呵，也挺好”。

补办户口“巧遇”卢书记

卢书记风趣玩笑逗乐民警

民警辛苦，市民素质也在提高
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